
Я – замещающий родитель. 

 

Быть родителем – это одновременно дар и огромная ответственность. 

Быть приемным родителем – это принять ответственность вдвойне, 

осознанно и с открытым сердцем, готовым принять в свою жизнь ребенка, 

чей путь до встречи с тобой был, возможно, тернистым и полным испытаний. 

Это не просто желание иметь ребенка, это глубокое понимание потребности в 

любви, заботе и стабильности, которые ты можешь дать этому ребёнку. 

Любить детей – это отдавать им свое время, внимание, заботу. 

Интересоваться тем, что волнует и беспокоит, что пугает. Поддерживать и 

помогать. Это, наконец, собираться вместе за чашкой чая, петь, читать 

интересные истории, делиться планами, идеями, желаниями.  

Я – приемный родитель, и это не просто статус, это часть моей души, 

навсегда изменившая мою жизнь. 

К такому решению как принять детей из детского дома, мы пришли с 

мужем не сразу. Нужно было все обдумать, осознать, прежде чем сделать 

этот серьезный шаг. Приемные дети очень ранимы и чувствительные ко 

всему. У каждого ребенка сформирован характер, свои манеры. Им в жизни 

пришлось многое пережить, перестрадать. Некоторые помнят свое прошлое. 

А оно у них было безрадостным. И вот, когда ребенок попадает в семью из 

детского дома, испытывает страх, стресс, делают недостойные поступки. Мы, 

как родители, понимаем все это. Поэтому нужно набраться терпения, 

понимания и помочь выйти из этого состояния, создать нормальные условия 

для жизни и учебы.  

Однажды прочитав в газете статью о детях, лишенных родительского 

тепла и любви, решили взять на воспитание ребенка. Так в нашем доме в 

2004 году появился первый малыш – Виталий, 5 лет. Его глаза были полны 

одновременно надежды и страха. Я поняла, что главное -это протянуть руку, 

показать, что он не один, что в его жизни теперь есть люди, которые будут 

всегда рядом. И мальчик принял нас. 

Затем был Дима. При первой нашей встрече в Доме ребенка г.Могилева 

мальчику было 9 месяцев. Среди всех детей я его заметила сразу – 

светловолосый мальчишка с длинными бархатными ресницами, лучистыми 

ярко – голубыми глазами, полными слез. Поначалу нам отказали, ссылаясь на 

то, что ребенок «идет на усыновление». Мы не теряли надежды и верили, что 

вновь встретимся с Димой. Каждую неделю звонили в дом ребенка, 

интересовались судьбой малыша. Прошло более полугода и, наконец, после 

долгих ожиданий судьба благоволила нам и мальчик у нас дома. Вскоре 

выяснилось, что у Димы появилась младшая сестра Алина, которая 

находилась в доме ребенка. Хрупкая, маленькая девочка, словно подснежник 

после долгой зимы. С огромным букетом заболеваний. 

Следом в нашей семье появились 2 брата – Сергей и Саша. Мальчикам 

было 13 и 10 лет.  У них были очень сложные характеры и порой мне 

казалось, что они не примут нас, но я не сдавалась. Я понимала, что за этим 



протестом скрывается боль и страх. Это был непростой, но невероятно 

ценный опыт, который научил меня терпению и пониманию. 

В 2007 году мы решили помочь еще одному ребенку. В доме малютки, 

когда поехали посмотреть детей, я обратила внимание на Никиту, который 

сидел в уголке кроватки, обняв свои коленочки, как будто пряча от мира свои 

страхи и сомнения. Я подошла к нему, и в этот момент между нами возникла 

невидимая нить. Я поняла, что он очень нуждается в любви и поддержке. И 

мы решили с мужем, что наш дом станет его домом, где он сможет расти и 

развиваться в любви и заботе. 

2014 год – две вишенки на нашем семейном торте, двойняшки Алеся и 

Милана, которых мы сразу же и удочерили.  

В 2017 году удочерили еще одну кареглазую красавицу – Варвару. Наша 

«турецкая» принцесса из восточных сказок. 

Затем были Ангелина, Ульяна и Вова- очень интересный мальчик с 

аутизмом. А еще Сергей и Вадим. 

В 2021 году в нашей дружной семье нашлось место еще одному 

маленькому, совсем неговорящему в свои три года сыну – Димочке. В его 

блестящих и умных глазках было сразу видно, что нужен хороший толчок и 

обычная материнская любовь, которую он никогда не видел. Длительная 

работа дала свои результаты – Дима четко и внятно заговорил. Теперь мы 

всегда первые на всех утренниках в детском учреждении образования. 

И наконец наш общий любимчик Мишутка с «букетом» тяжелых 

диагнозов. 

Сколько детей, столько и историй, собранных под одной крышей о которых 

можно рассказывать часами.  Каждый со своим характером, со своими 

страхами и надеждами. Старшие помогают младшим - учат ответственности 

и состраданию. Младшие берут пример со старших, ищут защиты и совета.  

Дом гудит, как улей, наполнен смехом, спорами, иногда слезами, но всегда – 

любовью. 

Мы проходим через многое вместе: болезни, школьные неудачи, 

подростковые бунты. Но главное они знают, что они не одни. У них есть мама 

и папа, которые всегда поддержат, выслушают, обнимут, приласкают. 

Тяжело? Не скрою -да. Но когда тебя обнимают сразу столько детей, 

когда слышишь «Мама», понимаешь все не зря. Я не супергерой, я просто 

женщина дарящая любовь. И это главное. 

Мои дети наполнили мою жизнь смыслом, научили безусловной любви 

и показали, что семья – это то, что в сердце. И я горжусь тем, что могу быть 

частью их жизни. И хотя у меня есть две свои дочери, биологических, я 

считаю моя семья стала больше благодаря тем, кого мы приняли в свой дом. 

Мы не в силах отменить прошлый опыт ребенка, но мы в состоянии помочь 

ему в настоящем и тем самым повлиять на его будущее. 

Я – приемный родитель и звание я ношу с гордостью и любовью. 

 

 


